

Traitemenent de l'alopecie

Pour pouvoir traiter la chute des cheveux de façon efficace, il faut d'abord savoir, dit M. Brocq (*Jour. de méd. et de chir. prat.*), si le cuir chevelu est sec ou gras, ce qui se reconnaît au moyen d'une feuille de papier de soie que l'on y applique, deux jours après un savonnage. Dans le cas de séborrhée, on recommandera les savonnages avec une décoction de saponaire, ou du savon de panama. Une autre substance très employée et qui peut rendre de très réels services est l'éther de pétrole, mais il est très dangereux à utiliser à cause de sa très grande inflammabilité. Il peut, en effet, prendre feu à deux ou trois mètres d'une flamme, et on cite de nombreuses brûlures et même des cas de mort consécutifs à son emploi. Pour l'utiliser, on en passe sur les raies, sans imbiber les cheveux.

Dans les cas où le cuir chevelu est sec, il faut employer, pour exciter la croissance des cheveux, des lotions telles que la suivante :

Chlorhydrate de quinine	1 gr.
Chlorhydrate de pilocarpine	0 gr. 25
Rhum	100 gr.
Eau de feuilles de noyer	100 gr.

Il est probable que la réputation de la pilocarpine est bien usurpée, mais elle est si établie auprès du public qu'il est difficile de s'en passer. Ne pas employer le rhum chez les blondes, le remplacer par l'alcool à 60°.

Pour traiter le pytiriasis du cuir chevelu, M. Brocq recommande des lavages avec XXX à G gouttes de polysulfure de potassium dans un quart de verre d'eau chaude. L'intolérance se manifeste par de la cuisson du cuir chevelu. On peut employer aussi les lotions à base d'ammoniaque, ou à base de résorcine. Quand le cuir chevelu est trop sec, il faut, de temps en temps, user des pommades comme la pommade au soufre précipité à 1 p. 10.

Se souvenir que la syphilis est souvent une cause d'alopecie, mais seulement à une certaine époque de la période secondaire, du cinquième au douzième mois.